

do y pisar sobre un pantano sin perspectivas de un futuro próspero. Hay quienes insisten en destruir y no construir.

Iván Stenger Larenas, coronel de Carabineros en retiro

Problemas de salmonicultura

● El gobierno impulsa una agenda corta para dar solución a problemas que la salmonicultura nacional enfrenta. Es positivo que se busque dar un nuevo aire a la segunda mayor exportación nacional, la que a su vez es una de las fuentes de proteínas disponibles que menos contaminan. Sin embargo, la lista de problemas que la industria enfrenta es, a diferencia de la agenda del gobierno, bastante larga y compleja.

Sólo por mencionar algunos ejemplos: existe una moratoria para la entrega de nuevas concesiones de acuicultura en las tres principales regiones productoras y desde 2020 que no se crean nuevas áreas aptas para la acuicultura. Junto con esto, la permisología también afecta esta industria, pues las concesiones acuícolas entregadas desde el año 2010 promedian más de 7 años de tramitación. Finalmente, más de 500 solicitudes de concesión de acuicultura se encuentran paralizadas por la Ley Lafkenche, en un problema que solo crece con el tiempo. La lista suma y sigue.

Si la nueva Ley de Acuicultura propuesta por el Ejecutivo no se hace cargo de corregir estas evidentes falencias, la larga lista de problemas ya mencionados solo seguirá creciendo y Chile continuará perdiendo competitividad frente a los otros países productores.

Joaquín Sierpe Subiabre economista de Pivotes

Culpar a la víctima

● La insólita decisión adoptada por la Dirección del Trabajo de cerrar una farmacia debido a que sufrió un asalto por una turba es surrealista, verdaderamente kafkiana.

Parece que a nuestros gobernantes se les olvida que la conservación del orden público es la función primordial del Estado, es su primera razón de ser. La idea de Estado reposa, en último término, en el imperativo del orden y la seguridad.

Adolfo Paúl Latorre, abogado

Cambio de hora

● El cambio de hora se refiere en la práctica, a ajustar la hora del reloj local para que las horas de luz coincidan con los períodos más altos de activi-